

Marzo 10 de 2011

ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO DE ECOLOGÍA

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las diez y nueve horas del día diez de marzo del año dos mil once, en la sala de juntas del edificio ubicado en sala de juntas del Consejo de Participación Ciudadana del Municipio de Puebla, ubicada en la Calle 2 Poniente 207, 2do. Piso, Col. Centro, Puebla, Pue.; con fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes personas:

Biol. Ana María Tapia Rojas	Secretaria del Consejo
M.C. Juan Manuel Aguilar de la Peña	Vocal de Vigilancia del Consejo Ing.
Israel Garza Vargas	Consejero
Lic. Anette Cortés Junco	Consejera
Médico Bertha de Uriarte G. de Acevedo	Consejera
Tec. David Silva Aguilar	Consejero
A.C. Enrique Olarte Gómez	Consejero
Dr. Fernando García Villanueva	Consejero
M. C. Juvencio Monroy Ponce	Consejero
Ing. Leopoldo Muro Gutiérrez	Consejero
L.A.E. Ma. de Lourdes Ramírez Meneses	Consejera
Arq. José Luis Augusto de la Cruz	Consejero
Arq. Francisco Javier Martínez y Cordero	Consejero Suplente
DUA. Gerardo Fermín Villegas Martínez	Consejero Suplente
Regidora Ana María V. Mastretta Guzmán	Presidenta Comisión de Ecología y Medio Ambiente
Dr. Luis Alejandro Fabre Bandini	Coordinador General del Organismo Operador del Sistema de Limpia
Lic. Felipe de Jesús González Camarena	Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación Ciudadana
Miguel Ángel Brito L.	Invitado Especial
Ing. Francisco Romero Levet	Invitado Especial
Pablo Oliver Espinosa de los Monteros Serrano	Invitado Especial
Arq. Oscar Domínguez Lozano	Invitado Especial
Luz María Vergara Guerola	Invitada Especial
Liliana Velasco Gordillo	Invitada Especial

Con el propósito de celebrar la Sesión Ordinaria de Consejo correspondiente al mes de marzo, con el siguiente:

ORDEN DEL DÍA

1. Lista de asistencia, declaratoria del Quórum y apertura de la sesión.
2. Lectura del orden del día y aprobación del acta de la sesión anterior.
3. Elección de la nueva mesa directiva del Consejo Ciudadano de Ecología.
4. Presentación de los integrantes del Consejo y autoridades municipales invitadas.
5. Presentación de la Comisión Ecología y Medio Ambiente, la Agencia de Protección al Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable y el Organismo Operador del Servicio de Limpia.
6. Asuntos Generales
 - Recapitulación de acuerdos tomados en la sesión.

LISTA DE ASISTENCIA, DECLARATORIA DE QUÓRUM LEGAL Y APERTURA DE LA SESIÓN

Biol. Ana María Tapia Rojas.- Toma la palabra y da la bienvenida a los Consejeros Ciudadano, autoridades del Ayuntamiento e invitados especiales. Como primer punto, lista de asistencia. A la secretaria del Consejo le toca presidir porque renunció el Arq. Oscar Domínguez Lozano y mientras no hay presidente de este Consejo ella preside la sesión, posteriormente declara que existe quórum legal e inicia la sesión. Cede la palabra al Ing. Francisco Romero Levet.

Ing. Francisco Romero Levet.- Toma la palabra y dice que le da gusto saludar a los consejeros. Expresa que durante estos 10 años ha pertenecido a este Consejo, y tuvo el honor de participar en este Consejo y tiene el honor de que lo invitaran participar en esta administración municipal con el maestro Eduardo Rivera a participara en unos proyectos. Por lo que presenta su renuncia ante este Consejo porque así lo marca el Código Reglamentario Municipal. Presentó su renuncia al Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.

Lic. Alejandro Ávila Fragnals.- Comenta antes que inicia la reunión quiere presentar a todos al nuevo Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación Ciudadana quien es el Lic. Felipe de Jesús González Camarena.

Lic. Felipe de Jesús González Camarena.- Toma la palabra y dice que él se viene a integrar a este equipo. Espera servir muy bien y les suplica que sigan así, unidos participando muy comprometidos y generosos para dar a Puebla lo mejor, tiempo, talento y su buena voluntad.

Biol. Ana María Tapia Rojas.- Bienvenido Lic. Felipe de Jesús González Camarena. Nosotros formamos parte de este Consejo de Ecología. Siempre nos ha gustado participar en todos los eventos. Esperan que sea una vía de comunicación entre los consejeros y las autoridades. Informa que en este día se va elegir a la nueva mesa directiva, hay cuatro candidatos.

Marzo 10 de 2011

Médico Bertha de Uriarte G. de Acevedo.- Toma la palabra y dice que antes que se inicie la votación ella quiere aclarar un punto. Inicialmente se inscribió para presidenta del Consejo de Ecología, como vio que nadie se había inscrito le dio miedo que se corriera el riego y que se declarara nula y que se arriesgara la renovación de la mesa directiva, incluso serian buenos participantes ya sea David, Israel o Anita, pues ella retira su candidatura.

Biol. Ana María Tapia Rojas.- Comenta los que conforman esta terna para ocupar la presidencia del Consejo de Ecología son: David Silva Aguilar, Israel Garza Vargas y una servidora Biol. Ana María Tapia Rojas.

David Silva Aguilar .Expresa que él estaba anotado pero el no va a participar en esta contienda y agradece esta oportunidad.

Biol. Ana María Tapia Rojas.- Se procede a la elección. Hay una urna, y cada uno en forma independiente emitirá su voto para escoger al candidato para este Consejo.

Lic. Alejandro Ávila Friginals.- Toma la palabra y dice que antes de pasar a la elección quiere comentar con ustedes que se tiene quórum legal porque son 12 consejeros de 17 que conforman el Consejo y con la renuncia del **Ing. Francisco Romero**, hay 2 personas que no pueden asistir el día de hoy por causas de fuerza mayor. Enviaron su voto por correo electrónico de manera escrita y lo quiere someter a consideración del Consejo si se toman en cuenta estos 2 votos. Se aceptan estos 2 votos por decisión de los consejeros. Pregunta si los 2 candidatos harán uso de la palabra para una presentación o se procede directamente a la votación.

Biol. Ana María Tapia Rojas.- Comenta que forman un Consejo con sus altibajos. Tratando siempre en sus reuniones se hagan con quórum pues se ha logrado hasta hora. Ella pertenece al Consejo desde hace un poco de tiempo. Tiene una licenciatura en Biología y un posgrado en ciencias ambientales, sus actividades principales las realiza en el departamento de agro-ecología y ambiente en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. Más que hablar de plan de trabajo ella quiere recalcar algunas cosas pues definitivamente ya está marcado lo que sería plan de actividades como reglamento de los consejos.

Ing. Israel Garza Vargas.- Toma la palabra y dice que hizo un pequeño discurso, comenta que tuvo un pequeño accidentes. Trajo un pequeño discurso que estuvo haciendo toda esta semana. Habla un poco de su preparación profesional y de su experiencia y como le gustaría trabajar. Su nombre es Israel Garza Vargas actualmente es coordinador de medio ambiente seguridad sustentabilidad del parque de conservación de vida silvestre *Áfricam safari*. De estudios: termino en una técnica en la Universidad Tecnológica de Puebla en Tecnología Ambiental. Tiene una carrera en ingeniera ambiental en la BUAP y una maestría en administración en sistemas de calidad en la UVM.

Lic. Alejandro Ávila Friginals.- Comenta que si no hay mas comentarios se procede a la votación, dice que son 14 consejeros con derecho a voto más los dos consejeros que se enviaron por correo, y les comenta el procedimiento que hay que seguir para la votación para elegir al candidato de su elección. De la votación resulta lo siguiente: Son 6 (seis) votos para **Biol. Ana María Tapia** y 9 (nueve) votos para **Ing. Israel Garza**. Por lo que el nuevo presidente electo del Consejo Ciudadano de Ecología es el **Ing. Israel Garza**.

Marzo 10 de 2011

Lic. Alejandro Ávila Fraginals.- Comenta lo que se procede ahora **Ing. Israel Garza** como presidente de este Consejo proponga quienes podrían ser su secretario y su vocal y los Consejo vota nuevamente aquí, les pregunta a los Consejeros que si quieren hacerlo de manera abierta o cerrada. Se hace de manera abierta.

Ing. Israel Garza Vargas.- Toma la palabra y dice que le gustaría trabajar con la **Biol. Ana María Tapia Rojas** como secretaria y como vocal a **Médico Bertha de Uriarte G. de Acevedo** él lo pretende así.

Lic. Alejandro Ávila Fraginals.- Pregunta quien estén a favor que levanten la mano de la propuesta del **Ing. Israel Garza**, y por mayoría queda la propuesta de la mesa directiva que propone el nuevo presidente.

Ing. Israel Garza Vargas.- Comenta que se pasa al cuarto punto que es la presentación de los integrantes del Consejo y se van presentado cada uno de los integrantes de este Consejo.
Se va tener la presentación de la Comisión de Ecología y Medio Ambiente que es el quinto punto y la presentación de la Agencia de Protección al Ambiente y Desarrollo Sustentable y del Organismo Operador del Sistema de Limpia.

Regidora Ana María V. Mastretta Guzmán.- Toma la palabra y dice fue miembro de este Consejo hace bastante tiempo y a veces regresaba muy decepcionada a su casa porque no venían las autoridades y porque sus propuestas no tenían eco, porque se están conjuntado aquí la experiencia y la juventud, están alineados los tres ordenes de gobierno. No porque pertenezcan a un partido, sino por la misma voluntad. Porque realmente se tiene que dar un giro, es el rumbo de la ciudad hacia la sustentabilidad que hoy tiene perdida. Están representados todos los partidos. Un cabildo en que ningún partido tiene una mayoría si bien la coalición es mayoría el Presidente Municipal tiene que conseguir los votos de todos los regidores para cuando hay votación.

Ella tuvo la fortuna en el trienio anterior de forma parte de la Comisión de Ecología como consejera. Ahora la Regidora preside Comisión de Ecología donde esta Patricia Tomé y también donde esta Irma Adela Fuente que son panistas y esta Teodora del PT, del PANAL Alejandra Domínguez, quien tiene una visión muy interesante. Es maestra y trae un gran vínculo con la escuela pública. Está en la Comisión de Desarrollo Urbano y Obra Pública que preside el Regidor David Méndez Márquez del PRD. Es un técnico que viene de la BUAP. Ella es secretaria de esta Comisión. Les solicita que le junten todos los correos porque les va a enviar la plataforma de su Comisión para los próximos 3 años. No es una plataforma definitiva, se va hacer llegar por correo porque esta espantada de la cantidad de papel que han gasto los regidores en el primer mes de gobierno. Ya están pasando un punto de acuerdo a cabildo de que eso se modifique para que se pueda hacer las notificaciones vía internet.

Su plan de trabajo para este trienio está muy alineado a la Secretaria Angelopolitana del Medio Ambiente cuyo Secretario va ser Dr. Luis Alejandro Fabre Bandini y le quiere reconocer que se ha tomado la molestia con todo el trabajo que tiene. Él es un operativo y verá que la ciudad esté limpia y que mañana se multe a quien cometió una falta y el que carga el peso de la ciudad para que camine bien.

En la Comisión de Ecología hay una particularidad: es la única Comisión que contempla tener consejeros ciudadanos dentro de la Comisión aunque no tiene voto pero tiene voz. Fue electa como consejera y le encanta estar ahí. Ella venia de estar en este tipo de consejos y el hecho de pasar en el lugar donde se discute con la información dura que muchas veces se les niega a estos consejos. Ella va estar abierta y de envía toda la infamación para a ustedes. Seis de ustedes pueden perfectamente estar en la comisión que ella preside. Va salir la convocatoria.

Marzo 10 de 2011

Todos lo que están aquí queremos mucho a Puebla nos interesa más que protagonizar.

No estamos de acuerdo en la forma como se estaba remodelado el Paseo Bravo, no estaba de acuerdo que se dejara sin riego y se invirtieran 22 millones pesos para que no tuvieran agua. Se volvió a encontrar con Marisa Ortiz que era regidora y se pudo gestionar cosas mejores para el Paseo Bravo junto con el Consejo Histórico y funciona en forma de red. La gente de Dr. Luis Alejandro Fabre está revisando como quedo ese riego una parte quedo muy bien hecha por parte del Consejo del Centro Histórico. El Ing. Víctor Manuel Canarios Silva nos explicó cómo debería quedar el riego pues el tenía la razón y luego le fusilaron el proyecto. La segunda parte la realizó un constructor y no se sabe quién era y estaba acreditado como riego.

También está en la Comisión de Educación Ambiental. Estuvo trabajando muchas ideas, todos los regidores de esa comisión y comisiones unidas para poderles plantear al Secretario de Educación Pública una propuesta de la ciudad. Quieren que en las escuelas enseñen a que los niños salgan capacitado para defender el medio ambiente, y la otra propuesta que queremos que el departamento de Comunicación Social del Ayuntamiento gasta mucho dinero en propaganda política y en el pasado había sido para resaltar a las figuras políticas ahora se quiere darle un sentido útil.

Ojalá en la convocatoria se pudiera apuntar. Porque se tiene que modificar reglamentos porque se van a meter con interés fuertes como son los dueños de los espectaculares. Muchos de ellos están en los camellones, en los postes de la ciudad. Se anuncia todo mundo. El Centro Histórico ya está reglamentado.

Dr. Luis Alejandro Fabre Bandini.- Dice que tiene varias cosas que presentarles. Los medios quieren vender noticia o novedad y crear pleitos y no se acercan a la realidad en algunos casos. La ideas es presentarles esta información y posteriormente sus opiniones incorporándose su puntos de vista. El tema es: Que hacemos con el tema del Medio Ambiente en esta gestión. El cuidado del medio ambiente y los servicios se volvió un eje estratégica, el propósito pasa por los servicios que tiene que ver con el medio ambiente, aumentar la importancia municipal, metropolitana en el tema.

Ing. Israel Garza Vargas.- Pregunta sobre las áreas protegidas que acciones se han tomado para evitar depredación, el ve un crecimiento en el municipio de Puebla ya no hay áreas, pero se tiene Cuautlancingo, Cholula y Atlixco que está creciendo a ritmo muy acelerado. ¿ustedes aquí en el Ayuntamiento de Puebla que pueden hacer para evitar esto?

Dr. Luis Alejandro Fabre Bandini.- Contesta que hay convenios que tiene, cuando el municipio de Puebla genero áreas protegidas como el Tenzo en la gestión de la **Lic. Blanca Alcalá Ruiz** se sumo el Gobierno del Estado. Sobre el tema de La Calera tenía una vocación original que era reserva ecológica y ahora es crimen ecológico, y el otro es el punto que se tiene que tener un ventana de gestión sobre el manejo de los residuos sólidos. Por ejemplo el área dispuesta para residuos sólidos está en la frontera del municipio, junto se tiene a Cuautlancingo. Se tiene unos proyectos que van ser muy interesante para los municipios conurbados.

Regidora Ana María V. Mastretta Guzmán.- Comenta que hay un indicador que saco la Secretaria del Medio Ambiente que se acaba de actualizar, en la Secretaria del Medio Ambiente había un técnico que era duro que estuvo haciendo toda la mediación de la *huella ambiental* estatal y se quedó porque su trabajo era bueno, las 6 toneladas a la atmósfera emitiendo por persona en Puebla pues es el indicador que se tienen que bajar pues altísimo por año. Hay una comisión de asuntos metropolitanos que antes no existían la preside Carlos Ibáñez hay las mismas comisiones en los municipios.

Marzo 10 de 2011

Dr. Luis Alejandro Fabre Bandini.- Comenta el área de servicios públicos no es el interés de este Consejo es un tema asociado al medio ambiente en muchos sentidos. El alumbrado tiene que ver con seguridad es importante. Sobre los proyectos ambientales están trabajando. Pasan por las eficiencias y también quieren decir cuáles son las toneladas por kilowatts que se están emitiendo. Va estar metido en el sistema. Lo de parques y jardines es la gestión interna operativa de las áreas verdes se están creando subdirecciones en ambos casos y se tiene el departamento control de protección animal.

Dr. Fernando García Villanueva.- Pregunta sobre la dirección jurídica podría ver contacto en determinado gente del jurídico para ir viendo todo lo que están manejando. Solicitarle a Dr. Luis Alejandro Fabre de favor o por escrito si se puede tener parte de este material o es privado de ustedes y que se pueda conocer.

Dr. Luis Alejandro Fabre Bandini.- Contesta: son servidores públicos y con mucho gusto se puede proporcionar.

Ing. Leopoldo Muro Gutiérrez.- Solicita lo que dice Dr. Fernando García, si le pueden pasar esta información no tanto de la presentación si no acompañada de la explicación porque cuando surgió la Agencia hace dos años en realidad surgió de estas mesas pues se tenía la idea totalmente diferencia a la Agencia. La segunda: la fuerza que va tener todo este cambio estructural hacia el Medio Ambiente se lo van dar la leyes y reglamento. No vio nada al respecto, como se va modificar el Código Reglamentario y que nuevas leyes van a salir, y finalmente el participo en una forma importante en cuatro foros de *Actívate por Puebla* y uno de los puntos que el mencionaba el del agua. El SOAPAP pasara a formar parte de la administración municipal que no dependiera del Estado.

Dr. Luis Alejandro Fabre Bandini.- Contesta que la Secretaria tiene su reglamento. No lo sometieron aprobar porque había otras dependencias que no habían presentado los reglamentos, pero dieron un plazo de 90 días. Se tiene que corregir el COREMUN para alinear unas cosas. Del agua es un problema muy fuerte y está muy mal gestionado. Hay un interés muy fuerte del gobernador para que se corrija.

Tec. David Silva Aguilar.- Pregunta sobre los parques y jardines en donde quedan si va quedar en esta nueva Secretaría. Quiere saber qué pasa con el parque Rementería.

Dr. Luis Alejandro Fabre Bandini.- Contesta: quitan la responsabilidad de las áreas verdes a la Secretaría de Desarrollo Urbano porque los permisos se dan ahí, se sabe que se ha gestionado muy mal la temática de donaciones.

Ing. Israel Garza Vargas.- Toma la palabra y dice que le da la gracias al Dr. Luis Alejandro Fabre por su presentación ante este Consejo. Queda pendiente la información que se le solicitó. Pide a la regidora Ana María V. Mastretta que envíe su plan de trabajo del trienio.

Asuntos Generales

Arq. Oscar Domínguez Lozano.- Expone el tema de la promoción de la bicicleta. En los diálogos ciudadanos, del trabajo de este gobierno presentó la dirección movilidad en bicicleta que tiene que ver con planeación. Pero esta parte es de promoción en nombre de la directora del Instituto Municipal del Deporte le

Marzo 10 de 2011

va a compartir este proyecto como parte inicial tiene que ver con la promoción de la bicicleta. Pretende colaborar con ella para darle seguimiento, entrega a Ing. Israel Garza el primer paquete de las capetas blancas que le dio el Ing. Francisco Romero de sus 6 años de trabajo y a la carpeta negra de agosto del 2009 a la fecha, cuando fue presidente para que le des seguimiento.

Ing. Israel Garza Vargas.- Comenta que hay una invitación por parte del Instituto Municipal del Deporte para participar a una mesa de trabajo y va ser el 15 de marzo de 4 a 5:30 pm para ver el proyecto de la *Gran vía*. Si hay un interesado para que vaya en representación del Consejo. Trae una invitación por parte de Sociedad Mexicana Ingeniera Ambiental va ver una plática de calentamiento global va ser el próximo jueves en las instalación de Yakult de Puebla es de 7 a 9 la presentación. El costo es de 100 pesos, en la próxima sesión el va ser un presentación de cómo se va trabajar aquí durante las sesiones mensuales.